



Alcaldía del Municipio de San José de Ocoa

Calle Andrés Pimentel esq. Duarte

“ Gestión del Cambio”

SECRETARIA

**Acta NO. 12 de la Sesión Ordinaria
De fecha 03 de agosto del año 2022.**

Sr. Ángel Bolívar Díaz Regidor Presidente:

En el Municipio de San José de Ocoa, Provincia del mismo nombre, República Dominicana, a los tres (03) día del mes de agosto del año dos veintidós (2022), se reunieron en la Sala de Sesiones del Ayuntamiento Municipal, previa Convocatoria Ordinaria, los señores regidores: Sr. Ángel Bolívar Díaz regidor presidente, Sandra Encarnación, regidora vicepresidenta y los regidores: Melido Alcántara, Juan Antonio Tejeda, el alcalde Aneudy Ortiz Sajiun y la secretaria que suscribe, los regidores Ángela Sánchez, Bernarda Tejeda y José Alberto Santana presentaron sus excusas por escrito.

El presidente Ángel Bolívar Díaz, dio inicio a la sesión siendo las 4:48 minutos de la tarde y somete la agenda la cual fue **Aprobada a Unanimidad.**

Agenda:

- Lectura de acta anterior (11)
- Lectura de correspondencias
- Participación del señor Alcalde
- Participación de los señores Regidores
- Turnos libres
- Cierre sesión

Se dio lectura al acta anterior (11), lo cual fue aprobada.

Se leyeron las solicitudes de ayudas, las cuales fueron aprobadas a unanimidad, con sus montos a consideración del Sr. alcalde.

De la señora Maria de Regla Arias, Cedula de Identidad NO. 013-0019015-2, RD\$2,500.00 para la compra de medicamentos.

Alfredeliza Santos Troncoso, Cedula de Identidad NO. 402-0887706-4, RD\$3,000.00, para realizarle una encefalograma y una resonancia Magnética Cerebral, a su niño de 3 años y 11 meses, lo cual sufrió una Parálisis cerebral.

Del Joven Marcial Darío Arias Lara, Cedula de Identidad, NO 003-0116363-2 RD\$3,500.00 para realizarle unos estudios a su hijo.

De los moradores del sector La Colina del B/San Antonio, solicitando un camino vecinal. **Incluirlo en el próximo Presupuesto 2023.-**

De la Junta de Vecinos Jorge Chalas, B/Juan Pablo Duarte, Pueblo Abajo, solicitando Muros o Gaviones de contención. **Enviar comisión a Verificar Situación.- Ing. Soto y Luís Peguero.**

De la Junta de Vecinos Hermanas Mirabal, Sector la Vigía, solicitando 10 lámparas, la reparación de 2 badenes, uno en la calle hermanas Mirabal con Duverge y el otro en la calle Duverge con Francisco Subero y 3 Reductores de Velocidad en la calle Hermanas Mirabal. **Verificar e incluir algunas Prioridades en el Presupuesto 2023.-**

De los moradores del Sector El Rastrillo abajo, sector o Carretera en Proyecto, solicitando la intervención de la alcaldía por una problemática que tienen con una familia apodada los petras. **Enviar Depto. Planeamiento Urbano a verificar.**

AS

INFORME DE PAGO CORRESPONDIENTE AL MES DE JULIO 2022.

HERMANOS ZUCCO	RD\$ 114,122.33
FREDDY GUILLERMO PIMENTEL MATEO	68,700.00
FREDDY GUILLERMO PIMENTEL MATEO	32,000.00
REYNOL REYNALDO MEJIA DE LOS SANTOS	10,000.00
ANGEL FRANK BAEZ TUERO	27,648.00
MILTON TEJEDA MATEO	7,120.60
EDWARD AUGUSTO SANCHEZ TEJEDA	7,000.00
ENRIQUE MARTINEZ MINYETTY	1,000.00
HENDRY JOHAN MARTINEZ CARRASCO	5,000.00
COOPACRENE	82,102.65
CRISTIAN ALBERTO RAMIREZ	10,000.00
WANDER NOLBERTO SOTO	6,000.00
WAYNE CORPORATION S. R. L	119,081.51
TEOFILO ANTONIO TEJEDA ENCARNACION	6,400.00
LUIS ALBERTO TEJEDA PIMENTEL	19,500.00
FRANCIS JOHANNY PEGUERO DEL JESUS	4,484.00
AGROQUIMICA COLON S.R.L	4,500.00
JOSE ALEJAMDRO GIL TEJEDA	2,400.00
RAMON RODRIGUEZ	25,317.50
JOSE ALEJAMDRO GIL TEJEDA	800.00
DISTRIBUIDORA UNIVERSAL, S.A	1,624.38
MILTON TEJEDA MATEO	12,896.90
COLECTOR DE IMPUESTOS INTERNO	3,755.90
CODIA	375.00
HERMANOS ZUCCO SANTANA S.R.L	229,016.21
TOTAL GENERAL.....	RD\$1,960,487.69

Aneudy Ortiz Sajiun: Saluda a todos los presentes, al concejo, a la secretaria y la auxiliar, a los representantes de la junta de vecinos, a Nancy Ramírez, Enc. Rec. Humanos, al Sr. Asdrovel Tejeda y Luís Peguero Enc. Presupuesto Participativo. El alcalde le dice al Sr. Luís Soto de la Junta de Vecinos Jorge Chalas, B/Juan Pablo Duarte, Pueblo Abajo, que enviara una comisión a evaluar dicha situación. Debemos iniciar los trabajos del Presupuesto Participativo para el año que entra, hemos avanzados en el cumplimientos de las obras estamos a tiempo de cumplir con el 100% de las mismas.

Nos ayudo bastante el aporte que nos llego de la Liga Municipal y el Gobierno Central, la cual trabajamos en Bayona, los Ranchitos, Las Caobas, Santa Clara, entrada del Puente, Los Torito, La Esperanza y San Francisco las cuales están en un 100% finalizadas y pagadas y listas para ser asfaltadas.

En los demás sectores seguimos trabajando y cumpliremos al 100% el PPM, y lo acordado para este año 2022.

Estamos canalizando las cañadas y arroyos por la temporada de lluvia y aprovechando parte del material para realizar los rellenos de los contenes en los sectores que se intervinieron.

Los sectores de Ocoa han sido pacientes en la espera del asfalto, mi responsabilidad es trabajar por mi provincia, mi deseo era que el asfalto hubiese iniciado por los sectores que están listos de aceras y contenes en el municipio.

Los sectores de Arroyo Palma y Bello Sobrante arriba han cambiado bastante luego de ser asfaltado.

En los sectores que llega el asfalto las aceras y los contenes tienen otro valor.

Hay un tema que quiero tratar y es sobre la solicitud de la estatua del Sr. William Mejia (escritor Ocoño), con respecto a esto tengo una idea y es de habilitar un lugar que sea acogedor, hay lugares donde se hacen salas de lectura donde las personas van toman los libros prestados leen luego los devuelven, donde juegan ajedrez y donde ponen el cerebro a funcionar, ubicar un lugar bonito y acogedor, el asunto de William es un tema de evaluación.

Lamento que Maribel no este aquí, pues pienso que ningún regidor debe hacer una actividad a espaldas del concejo, debió la invitación ser consensuada y firmada además por el presidente del concejo y el alcalde, aunque ella dirija la comisión de cultura se vio como una actividad unipersonal.

Fue una actividad muy linda e importante, los escritores ocoños se sintieron muy bien pero debió ser mejor consensuada.

Hay un tema de una obra de una media cancha que se construyó en el play del sector Sabana Grande, se benefician con esta obra los sectores aledaños como son San Rafael, San Francisco, La Cabrita, entre otros, para terminar dicha obra nos faltan unos 100 mil y pico de pesos mandamos hacer las mediciones con el contratista y con una comisión de fuera haber si resolvemos el tema del pago final.

Tengo varias obras aquí y quiero que se incluyan con tiempo en el presupuesto del año que viene, en el sector Sabana Grande (Canalización de cañadas, muros y vaceos de calles en hormigón) ya que en tiempos de lluvias se inundan las casas, también la construcción de una plaza de Buhoneros, en el solar que esta al lado de la Policía Municipal, un proyecto muy acogedor, colorido, higiénico y decente para nuestros visitantes y munícipes, para seguir creando las condiciones y proyectarnos como provincia ecoturística, el proyecto seria como las casitas que hay en Los Patos de Barahona.

Tenemos aquí dos hoteles muy buenos y acogedores que reúnen las condiciones necesarias y llenan las expectativas de los clientes, es el hotel Don Pedro ubicado en la Av. Canada y el Hotel Lomas en el sector los Maestros.

Yo quiero que Ocoa se proyecte como provincia ecoturística, cuando concluyan los 12 km de carretera que comunica Ocoa-Rancho Arriba y el Cibao, Ocoa se va a expandir, mi deseo seria que la calle Duarte se entapone, que la gente de aquí vendan sus productos, que promocionen ahí lo nuestro, que existan plazas comerciales y atractivos por ejemplo una ruta en bicicletas desde la presa hasta taton entre otras mas actividades.

Realizamos operativos de lámparas.

AS

Es difícil que en estos meses se aprueben obras, hay que ir pensando en el próximo presupuesto.

En estos años le hemos dado duro a los trabajos de municipalidad pero aun nos falta mucho, como cambiar los semáforos por semáforos inteligentes que den otra imagen a la provincia.

Me sentí muy mal en el sector Juan Pablo Duarte con una Sra. que entrevistaron y dice que en ese sector no se ha hecho nada, según ella y ese es uno de los sectores donde si se ha trabajado.

Hemos unificado los barrios con el pueblo.

En el presupuesto del año 2023, vamos a obtener motores carreta de 03 gomas para las zonas donde el camión recolector de desechos sólidos no pueda llegar, para que se pueda dar un servicio eficiente al igual que en el matadero Municipal y no haya necesidad de mover un camión para eso.

TURNO DE LOS REGIDORES

Melido Alcántara: Saluda al alcalde, al presidente Bolívar Díaz, a la Vicepresidenta, al colega Jhonny, a la secretaria y a su asistente y a todos los presentes.

Primero felicitar al alcalde por los badenes del sector el Rastillo, que siga reparando los demás que he solicitado anteriormente.

Una de nuestras quejas es que hemos visto situaciones difíciles en la temporada ciclónica, sobre las construcciones en áreas vulnerables deben ser prohibidas y que se le de seguimiento a la resolución donde están prohibidas dichas construcciones.-

El ayuntamiento ha hecho una inversión en cuanto al proyecto vial, pero vemos muchos conductores que no quieren respetar las vías en estos días, le llame la atención a un militar que se dirigía en dirección incorrecta donde ellos mismo deberían promover el buen ejemplo, he tratado de conseguir una cita con el Director General Del INTRANT para tratar temas de sumo interés sobre el transito del municipio.

Estoy de acuerdo con el alcalde de que los sectores han tenido paciencia esperando el asfalto y asfaltaron donde no había necesidad debieron iniciar en los sectores.

En la entrada del sector la colina a mano derecha hay un hoyo que cuando llueve hace mucho daño, ha una señora se le entra todo el agua, eso es algo que con poca cosa se resuelve.

En el sector Sabana Grande se debe cumplir con el Basketó ya me han estado preguntando por eso.

Yo quiero que en la sección del mes que viene se incluya las siguientes propuestas, el nombre Luís Báez al play de Béisbol, Miguel Soto al multiuso, Luís Lara al de Softball y que unas de las calles o sector del municipio que aun no tenga nombre, lleve el de Pascual Estrella.

Otra situación que hay que corregir es la venta comida en el parqueo paralelo al ayuntamiento no muestran ningún tipo de higiene, buscarle una alternativa.

Para terminar que bueno que el alcalde tocara el tema de los reconocimientos de los escritores ocoños, esas actividades no deben hacerse de forma personal y debe ser firmada por el presidente del concejo y el alcalde.

Juan Ant. Tejeda: saluda a todos los presentes.

Primero referirme a la propuesta del alcalde de hacer una plaza de buhoneros, seria un buen proyecto donde seguiríamos creando el ecoturismo en esta provincia.-

AS

Estamos aquí falta de seguridad, no tenemos cámaras de seguridad, si pasara algo tendríamos que solicitar imágenes al 911 o dirigimos a Santo Domingo y agotar el procedimiento de lugar, en el próximo presupuesto debe colocarse cámaras en las calles principales y el parque central, también debe incluirse la rampa en la entrada del ayuntamiento en varias instituciones como el Ministerio de Educación y algunos Centros Educativos ya las tienen.

En cuanto a la solicitud que nos hiciera el Club Ocantec, el artículo 199 de la Constitución Dominicana establece que los municipios constituyen la base del sistema político administrativo local y que son personas jurídicas de derecho público y responsables de sus actuaciones, gozan de patrimonio propio, de autonomía presupuestaria, con potestad normativa, administrativa y uso de suelo, fijada de manera expresa por la ley y sujetas al poder de fiscalización del estado y al control social de la ciudadanía, en los términos establecidos por esta constitución y las leyes. Debemos hacer un levantamiento de los badenes que nos faltan por reparar y construirlos para mejorar la movilidad y tránsito en la ciudad.

En el próximo año debemos destinar un fondo especial para la reparación de viviendas, ya aquí hay muchas aceras y contenes debemos poner la reparación de viviendas como prioridad, al apoyo a la juventud, deportes, educación.

Otro punto pavimentar los callejones de los sectores o barrios a fin de mejorar la calidad de vida de los munícipes.

Tengo personas que se han acercado a mí para que tomen en cuenta en los reconocimientos a personalidades merecedoras de los mismos, ha Placido Alcántara cariñosamente (chirrin) porque fue un gran luchador de los intereses de San José de Ocoa.

Finalmente quiero proponer una resolución y nosotros como gobierno local hacerla llegar a la Gobernación y Obras Publica con el objetivo de que se comprometan a que en Ocoa no se quede ningún barrio sin asfaltar, tal como lo expresó el ministro de obras públicas, Designe Ascensión.

Sandra Encarnación: Saluda a todos los presentes.

Con relación al busto solicitado por el club Ocantec, se debe hacer como en Santo Domingo con la de Jack Veneno un procedimiento legal, estamos de acuerdo en destacar la vida y obra del profesor William Mejia, pero todo en el marco de la ley.

Con el asfalto estoy de acuerdo se haga una resolución, al igual que el pavimento de los callejones del municipio.

Con relación al cambio de semáforos también estoy de acuerdo con el alcalde hay que modernizar, le pido que si esta dentro de las posibilidades sea tomado en cuenta semáforos para peatones.

Bolívar Díaz: Quiero referirme a dos temas.

En las mercedes hay un callejón que hay que pavimentar, ahí viven dos personas inválidas que hay que coger mucha lucha cuando hay que sacarlos al médico, cosas como esa son prioridad y se resuelven con poca cosa.

Con respecto a la solicitud del profesor Luís Soto, fuimos a medio ambiente a expresarle la situación, y nos informaron que iban a enviar a un técnico a verificar la situación, estaremos pendientes a esa situación.

AS

Yo nunca me he opuesto a que se reconozca a nadie siempre y cuando sea como lo establece la ley, la misma normativa es la que establece que si la persona esta viva no se debe hacer estatua en su honor, no quiero que se diga que Bolívar Díaz se opuso, no me opongo a la propuesta de Maricriz de crear un ambiente de lectura sino a lo que se refiere la ley, cuando nos demuestren que la ley fue modificada y que no habrá ningún tipo de problemas con la aprobación de la estatua, pero todo debe de ser según lo establece la ley.

TURNOS LIBRES

Carolyn Lebron: Sector melido, solicitando la construcción de aceras y contenes y un muro de piedra al final de la calle Manuel E. Minyety.

Oceanía Tejeda: Sector 27 de Febrero abajo, necesita respuesta de la problemática de la recogida de los desechos, ya que se esta contaminando todo el lugar incluyendo la noria.

Rafael Martínez: Sector 27 de Febrero abajo.

Solicita la construcción de unos 25 metros de canaleta y que vayan a verificar un vertedero improvisado que existe en ese sector

Aneudy Ortiz Sajiun: Responde que eso se haría para el nuevo presupuesto, dice hay que analizar y revisar, el asunto del vertedero improvisado es responsabilidad del sector vigilar quien vota la basura y quien causa daño, deben estar vigilantes a sus sectores, tomen nota cuales son los infractores.

Luís soto: Presidente de la Junta de Vecinos Jorge Chalas, sector pueblo abajo

El ayuntamiento debe ser el órgano sancionador de esas malas acciones y que estarán en espera de la visita que hagan los ingenieros y regidores al lugar para que verifiquen la importancia de construir un paso carretero.

Andrés: Sector Sabana Grande, delegado del PPM.

Dice que vayan por los barrios a chequear las obras de los sectores, las que se han hecho y las que se están haciendo.

Bolívar Díaz: responde que siempre supervisa y visita los sectores.

El presidente **Ángel Bolívar Díaz**, somete las siguientes propuestas:

La solicitud del tesorero José Altagracia Tejeda Abreu, de la inclusión en el Presupuesto del año 2022, de RD\$166,945.48 (Ciento Sesenta y seis Mil Novecientos Cuarenta y cinco pesos con 48/100) por concepto de Cubicación Final, Terminación Obra 2da. Etapa, Media Cancha, B/San Rafael. **Aprobada a Unanimidad.**

- **Del regidor Juan Antonio Tejeda**, solicitando una Resolución donde Obras Publicas y la Gobernación se comprometan a que en este municipio no se quede ningún sector sin el asfalto.- **Aprobada a Unanimidad.**

La presente sesión concluye siendo las 6:50 minutos de la noche, después de agotar los puntos de agenda.



Alcaldía del Municipio de San José de Ocoa

Calle Andrés Pimentel esq. Duarte

“ Gestión del Cambio ”

SECRETARIA

Dada: En la Sala de Sesiones del Ayuntamiento del Municipio de San José de Ocoa, Provincia del mismo nombre, República Dominicana a los tres (03) días del mes de Agosto del año dos mil veintidós (2022).

Sr. Ángel Bolívar Díaz
Presidente del Concejo

Lic. Sandra Encarnación
Regidora vice presidenta

Lic. Melido Alcántara
Regidor

Ing. Juan Antonio Tejeda
Regidor

Lic. Aneudy Ortiz Sajiun
Alcalde Municipal

Lic. Arbelys Sanfana
Asistente Secretaria